

平成28年度田川地区水道企業団水道用水供給事業  
決算審査意見書の提出について

地方公営企業法第30条第2項の規定により審査に付された、平成28年度田川地区水道企業団水道用水供給事業の決算について審査したので、下記のとおり意見を提出します。

記

1 審査の対象

平成28年度田川地区水道企業団水道用水供給事業

2 審査の方法

審査に付された決算書及び関係帳簿、伝票並びに証書類等の照合、点検を行うとともに、関係職員の説明を聴取し、審査を行った。

3 審査の要領と着眼点

地方公営企業法に基づく各種書類が適正に作成されているかを把握するとともに、経費の効果的運用が図られているか、また、事務处理的な問題として、①支出科目の誤り、②添付書類の整備、③支出の使途が明瞭に記載されているか、④日付等の漏れと正確性、⑤金額の計数に過誤がないかについて審査を行った。

4 審査の結果及び意見

決算書及び附属書類は、いずれも地方公営企業関係法令に準拠して作成されており、その計数は関係諸帳簿と照合した結果正確であり、事業の経営成績及び財政状態を適正に表示しているものと認められた。

水道水の供給面では、特に4月に最大震度7を観測した熊本地震により、熊本地方では大きな被害が発生し、水道施設についても断水等が多数報告されたが、当企業団においては大きな災害等の発生もなく、構成団体との協定水量による安定した用水供給が行われている。

水源開発事業においては、遠距離導水分の補助金が補助要望額の49.6%の交付額となり工事遅延等の影響が心配されたことから、厚生労働省に対し補助金の予算措置に対す

る要望を行った。これについては追加要望どおりの交付決定がなされ、現在急ピッチで導水施設工事の施工を進めている。

損益計算では、営業外収益における暫定分水に対する県補助金の増額の効果により平成23年度以降昨年度までは黒字決算となっていたが、本年度においては人件費・修繕費等の費用の増により純損失を計上することとなった。

今後、施設の経年劣化や電力費の高騰等により維持管理費の増加も考えられ、更には施設の更新等により費用の増加が見込まれるため、計画的な事業運営を行うことを願いたい。

5 資金不足比率の審査

地方公共団体の財政の健全化に関する法律の施行により、公営企業を経営する地方公共団体は、毎年度、公営企業ごとに資金不足比率を監査委員の審査に付した上で議会に報告し、公表することとされている。また、資金不足比率が20%以上となった場合には、経営健全化計画を定めなければならないとされている。

当企業団では、平成28年度決算における資金不足比率の審査を行った結果、資金不足は発生していないことを確認した。

平成29年9月27日

田川地区水道企業団

企業長 二場 公 人 殿

監査委員 宗 吉 幸 生



監査委員 木 村 幸 治

